

Suscripciones
Gerona: mes 1'60 pta. trimestre 3'75.
resto de la península; trimestre 4 pta.
América: semestre 6 pesos oro, año 8.
Francia: trimestre 6 francos.
Numeros sueltos, 4 pesetas.
Los pagos por adelantado.
REDACCION Y ADMON.
En la imprenta de este periódico
Plaza de la Independencia, número 16

LA NUEVA LUCHA

Anuncios

A los suscritores, línea 0'12 peseta.
A los no suscritores, id. 0'25 id.
Esquelas de defunción a 5, 7 y 10 pta.
Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pe-
setas línea a juicio de la Admon.
En la primera página doble precio.
La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.
Se publica todos los días excepto los si-
guientes a festivos.

DIARIO DE AVISOS

ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO LIBERAL-DINÁSTICO DE LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 840

Gerona 23 Octubre de 1889.

LA CONCENTRACION

(De La Iberia).

En la prensa, como en la Bolsa, no hay más remedio que someterse a la tiranía de la cotización.

Los últimos valores negociados en la plaza son los que se ha traído el señor Romero Robledo de sus viajes veraniegos; son los de esa concentración ó *revolutum* de partidos, elementos y personajes, que habria de regenerar a los partidos y al país; y es forzoso que ese asunto sea el que tratemos, por más que á nosotros, como á todo el mundo sensato, nos parezca perfectamente cómico todo lo que se dice y anuncia en el tono campanudo que es la última moda de este otoño.

¿Y cómo no ha de parecernos cómico un plan cuya invención pertenece al señor Romero Robledo, gran inventor de planes desde que las satisfacciones del poder le abandonaron, pero inventor también desgraciadísimo, pues no ha brotado en su mente idea de mayor ó menor tamaño que no se haya traducido en solemne descabro?

El señor Romero Robledo, que siempre habia creído que su estado de privanza en la política no era sino el cumplimiento de una ley natural á que los españoles nacimos ateniados, cree ahora, desde que se ha visto apeado, que eso de no pisar él otra altura que el arroyo de la calle como la pisan todos los demás mortales, sean ó no sus protegidos, constituye una asombrosa infracción de aquella ley de naturaleza. De ahí el esfuerzo y el candor con que pone su fé en todo proyecto que él dirige á restablecer el equilibrio natural, devolviéndole sus pérdidas preeminencias, allanándole el paso á ese poder que no apetece, que desprecia y todo, según repetidas veces ha declarado; pero que, sin embargo, con su atractivo le pone en el caso del pajarillo de que nos hablaba Ayala en su comedia:

*que por amor y costumbre
vuelve siempre al mismo nido.*

Corriendo trás de sus prestigios malogrados, fué á la constitución del partido reformista, el cual fracasó despues de haber hecho temblar las esferas con sus amenazas y con los augurios de sus victorias. Desviándose luego en la misma pesquisa, y nunca desfallecido y siempre confiado, dedicóse con todo su aliento á la preparación del tercer partido, y ésta fué su labor del verano pasado, cuyos efectos agostaron los ciervos del cruel otoño.

Al presente se ha venido con la

novedad de la concentración monárquica, especie de operación química en la cual han de entrar todo género de componentes, los que simpatizan y los que se rechazan, los que quieren y los que no quieren.

La materia que ha de ser base de tal mescolanza es un concepto chistosísimo, sobre todo siendo el señor Romero Robledo quien lo emite y sustenta. Dice él que el señor Sagasta está gastado, que lo está el partido liberal. Y para remediar el daño de ese supuesto desgaste, para llenar el vacío que en la política constitucional de la regencia y del trono dejaría la desaparición de un partido y la retirada de un jefe, se ha pensado en la producción de un amasijo que no sería partido, como ya se está anunciando, y que careceria de cabeza visible, como también pregonan los recelos de unos y de otros, prematuramente despertados.

De suerte que, no solo vendria á gobernarnos una entidad híbrida desprovista de programa, unidas sus partes con hilos y alfileres, agitada por la diversidad de tendencias que se entrechocarian, sino que, además, tendríamos á muchas personalidades que son necesidad de la política, suprimidas y decapitadas en beneficio de la igualdad de nivel que la flamante solución impone.

El señor Cánovas, indicado ó llamado en primer término para ir á figurar en el ilustre montón, dejaría de ser la entidad eminente de respetado consejo y de autorizada iniciativa. Los prohombres de la conservaduría podrian considerarse honrados viéndose en la alineación formar al lado de su eximio jefe, convertido todo lo más en soldado distinguido. De este modo la cábala de esa agrupación concentrada, que no sería ni podría ser un partido, le costaría al organismo constitucional de nuestra patria la existencia de dos partidos verdaderos y necesarios.

Tendríamos, en desquite, la omnipotencia del señor Romero Robledo, otra vez conquistada y otra vez puesta en juego. El padre del engendro, siendo quien lo explotaría con derecho que no podría negársele y que su expedito genio cuidaría de mantener en completa actividad. De toda esa maquinaria de ruedas principales, que unas á otras se obstruirían y que habrían de jugar mezcladas sin concierto con las ruedas menores, solo el señor Romero Robledo tendría la llave y la dirección. El día cercano é inevitable en que el artefacto se descompusiera y cada pieza saltara por su lado, el ex-jefe reformista sería el único para quien habria aprovechado el invento, pues para

él solamente, que hoy es un émbolo parado y sin aplicación directa al movimiento de la política, habria de haber sido útil el obtener colocación determinada y el volver á funcionar.

No dejará este novísimo plan suyo de ser al cabo más que una de tantas inocentes concepciones, á las que suele consagrarse en cuerpo y alma. Cuando la apertura de las Cortes demuestre que la pretendida debilidad del señor Sagasta y de su partido no ha pasado de ser una quimera de las oposiciones, todos esos trazados se destruirán por sí mismos y todas las bravuras quedarán en lo que siempre han sido: meros desahogos de espíritus contrariados. La confusión de lenguas, que habia de salvarnos, dejará de consumarse por obra de la reflexión y del instinto conservador, y lo ocioso de correr aventuras en común resultará tan manifiesto, que han de ser muy pocos los que quieran correrlas.

Podrá ser que llegue la llamada concentración monárquica á revelarse en un conato. Un conato llegó á ser el partido reformista, de lamentable memoria para sus militantes y militares. Poco despues de haber alborotado á España con *meetings*, banquetes y suscripciones, pereció de anemia porque no encontró medio en que vivir y robustecerse.

¿Puede esperar otro destino al bodorrio político que hoy se proyecta?

EL HIPÓCRITA

Deber es de la prensa, si ha de cumplir con lo que promete, poner de relieve los defectos que afligen á la sociedad, gusanos que corroen su existencia, y que desgraciadamente vemos personificados en ciertas entidades, á quienes bien sea de una manera indirecta hay que arrancar la máscara que les cubre, trapo sucio, cuyo oropel manchan con inmundicia.

Uno de estos defectos, de los mayores quizá que existen, es la hipocresía.

¿Que es la hipocresía? Empezamos por no estar conformes con el diccionario de la lengua, esto nada tiene de extraño, porque hay muchas cosas en el mismo caso.

Falsa virtud la llama, lo cual no podemos tolerar, porque la virtud, al ser virtud no puede ser falsa, y si es falsa no es virtud, pero dejemos estas digresiones, ¿que es en realidad la hipocresía?

Un crimen de lesa sociedad que se pretende hacerle pasar por virtud.

La apariencia contraria á los sentimientos y el verdadero modo de ser, luego el hipócrita es el ente embustero por esencia, malvado por naturaleza y traidor por condición. Exac-

tamente.

Vedle sinó, encorvado como si el peso de sus culpas gravitase sobre sus hombros, con la vista fija en el suelo donde pone su planta, para revestirse de la humildad y del arrepentimiento, llega, se postra, procura que el mundo escuche el golpe con que su diestra castiga su pecho, quien no le conozca, es un santo dirá; que devoción, que extasis; pero leed en su alma, sorprended ese suspiro que se escapa de su garganta, vereis cuan diferente sensación os produce; miras terrenales solamente se agitan en su cerebro, pretendiendo insensato engañar á Dios, y á los hombres, no consiguiendo, mas que engañarse á sí mismo; pues cree ser tan buen actor que cautiva á todos con su farsa, y abandonado á esa creencia deja de manifiesto la punta de su hopalanda que es suficiente para comprender, viene disfrazado de humilde vergonzante quien no es mas que un criminal alevoso.

Sus labios balbucean automáticamente una oración, pero esta al tropezar con los impuros vapores que brotan de su imaginación fija tan solo en un negocio de su interés sin mirar si es ó no la desgracia de su prójimo, se convierte en blasfemia. Blasfemia horrible que Dios castiga y al hombre repugna, arma prohibida de que se vale para libertarse de la censura de sus semejantes.

Y de estos los hay en todas las clases y en todas circunstancias.

Oid á aquel político que momentos antes, al verse rodeado de aquellos que noblemente defienden sus aspiraciones, se asimilaba á sus creencias, sentía como ellos sentían, como ellos declamaban declama, pero vedle, cambió la decoración se trastornaron los papeles y con ellos su política, y quien instantes há proclamara á voz en grito el término más atrevido de los ideales políticos, se muestra ahora en la plenitud del integrista porque así y solo así puede hacerse coro entre aquellos que de buena fé y siguiendo los impulsos de su alma dieran su vida por la realización de sus esperanzas. Este es el hipócrita político, ente despreciable, que en cuanto se le reconoce no cabe en ninguna parte, no se le puede conceder puesto entre los hombres dignos y decentes, sean aquellos ó sean estos.

Pasad á su vida particular; qué amable, qué simpático, pero estudiad bien su mirada, y vereis que sus ojos mienten, comprended bien su sonrisa, y notareis que sus labios engañan, que su sonrisa y su mirada no son más que el festón de un disfráz con que quiere encubrirse á la vista del incauto.

Si llora, que quizá sea demasiado dispuesto al llanto, no creáis en sus lágrimas no son la ardiente lava que la amargura hace brotar del corazón, es una gota del virus letal que se esconde en su pecho y con maestría hace asomar á sus ojos; si os hace demostraciones de cariño, y os quiere

confundir entre sus brazos, desechad sus halagos que esconden una segunda intención, pérfida, mentirosa como es él.

Este es el hipócrita, imagen de la falsedad, que quiere atraer con suspiros, quiere fascinar con sonrisas, pero que nunca nos dice lo que siente su corazón, jamás su boca es fiel intérprete de lo que á escondidas bulle dentro de su pecho.

Y por desgracia cuantos de estos repugnantes seres vemos pulular en torno nuestro, cuantos á la sombra de esa incógnita pretenden embriagar á quien los contempla y luego á sus solas lanzan una burlona carcajada, saboreando la gloria de creer han engañado á Dios y al mundo, miserables, cuando repetimos, ellos, y ellos solos son los engañados.

Es necesario, pues, arrancarles la máscara con que se tapan, echarles en cara su delito, y decirles con la expresión más gráfica del desprecio, apartad, hipócritas.—*El Fomento.*

UNA CONVERSACIÓN CON EL CARDENAL LAVIGERIE

Hablando con el cardenal Lavigerie, durante su estancia en Marsella un redactor del periódico francés *Le Temps*, acerca del Congreso antiesclavista de Lucerna, que debió celebrarse en Agosto último, el cardenal dijo:

—Lo he diferido para evitar ciertas maniobras de potencias rivales que querían introducir y hacer aceptar por el Congreso diversas resoluciones de política internacional.

Francia, por otra parte, en vísperas del período electoral, no tenía delegados oficiales, y esta situación dejaba el campo demasiado libre á la presión que no hubieran dejado de ejercer en su provecho los alemanes, los italianos, los belgas, y, sobre todo, los ingleses.

Estos últimos estaban resueltos á hacer aceptar el derecho de vista de nuestros buques por individuos de su nación, y yo sabía demasiado que nuestros marinos no aceptarían jamás la aplicación de semejante medida.

Por estas razones me ha parecido prudente esperar los acuerdos del Congreso de las potencias, que tendrá lugar el mes próximo en Bruselas, bajo la presidencia del rey Leopoldo.

—Con motivo del último movimiento boulangierista—dijo el redactor de *Le Temps*—se ha supuesto, monseñor, que habíais sido el intermediario entre el Papa y el general para facilitar á éste el apoyo financiero y moral de la Santa Sede. Debo añadir que las personas discretas y razonables han dado poco crédito á esta historia.

—Y han hecho bien—contestó el cardenal—pues no hay en todo esto nada de verdad, estad persuadido de ello. El general Boulanger, á quien he conocido de cerca en Túnez, no tiene condición alguna de hombre de Estado.

El partido boulangierista, con su horda de aventureros, ha sido una calamidad pública y el general una vergüenza para la Francia. Boulanger no ha merecido jamás, os lo aseguro, ni la estimación del Papa ni la mía...

Luego añadió sonriéndose:

—Pero me habéis hecho decir cosas que os ruego no repitáis...

—Tengo la mayor satisfacción en oiros hablar—repuso el interlocutor del cardenal—y mi curiosidad, ó si que-

reis, mi indiscreción, quedará satisfecha en cuanto me digáis si se trata de vuestra candidatura, eventual, por supuesto, al trono pontificio.

—Otra vez me habeis preguntado esto mismo—contestó el cardenal—y ya recordareis que vuestra pregunta me hizo sonreír.

Desde luego la sucesión al trono pontificio es hoy puramente hipotética y nada prueba que el Papa no viva todavía diez años.

Además, no es posible que Italia, que tiene cerca de cuarenta cardenales de los setenta que somos, mientras que Francia cuenta solo siete, pierda en el futuro cónclave la preponderancia que esta mayoría le asegura desde hace trescientos años. Ya podeis comprender que no renunciará á ella de buen grado.

El Papa, cualquiera que sea, será, pues, italiano, y creer en el advenimiento de un Papa francés sería aún mas absurdo, en las circunstancias actuales, que «soñar en coger la luna con los dientes».

CORRESPONDENCIAS

Madrid 20 Octubre de 1889.

En nada ha variado la situación política actual.

En el campo conservador y en el de los conjurados reina la misma incertidumbre, la misma impaciencia y la misma marejada de los días anteriores.

Martínez Campos se agita con verdadero afán conferenciando con todos los prohombres de la política, llámense jefes de grupo, presidentes de las Cámaras ó disidentes de la situación.

Sin duda se ha creído en el caso de contrarrestar los rumores que han circulado estos días con respecto á su persona.

Sin embargo, hay quien sostiene que en esas entrevistas los respectivos conferenciados han tratado de atraerse á su causa, como detalle decisivo de evoluciones próximas á ocurrir.

Y en tanto el general indeciso y sin atravesarse á inclinarse en sentido alguno, pues á decir verdad se encuentra en circunstancias parecidas á las del general López Domínguez con respecto al señor Sagasta, esto es: molestados personalmente, causa por la cual no se deciden á pactar inteligencias con grupo alguno.

Se avecina la reunión de córtes y nadie se atreve á hacer pronósticos con respecto al nuevo período parlamentario.

Los conservadores se encuentran temerosos y llenos de incertidumbre.

La probable vuelta del señor Romero Robledo trae perturbados á los amigos del señor Cánovas, habiendo reveldias ocultas que no necesitan mas que una ocasión para salir á la superficie.

Pero resta aun al señor Cánovas la autoridad bastante para imponerse y por esta razón abundan las suspicacias y los temores de que la campaña próxima resulte poco enérgica á causa de la diferencia de criterios.

Por lo que respecta á los disidentes y reformistas nada concreto y determinado se advierte, como no sea una aspiración desmedida de lucha; pero lucha estéril, lucha de destrucción, que nada piensa edificar sobre las ruinas que siembre.

Los mismos diarios reformistas son ejemplo de esta especie de desconcierto, toda vez que el uno ha desautorizado al otro en su campaña en momentos tan solemnes como los actuales en que los partidos políticos todos deben trazar la línea de conducta que han de seguir en el Parlamento.

La prensa extranjera, libre de los apasionamientos de grupo, y pudiendo

juzgar con más independencia de nuestra política actual, encuentra falta de unión esa alianza de conjurados y conservadores.

La aspiración única que hasta ahora se ha advertido consistente en derrocar á un gobierno por el solo propósito de sustituirle, y esto no es causa bastante para justificar ese movimiento, al que prestará poco ó ningun apoyo la opinión pública, viendo que las deficiencias que nota no llevan camino de desaparecer.

La prensa francesa compara el trabajo de los adversarios del gobierno español actual, al de los conservadores franceses que han estado á punto de provocar un conflicto de consecuencias desastrosas para aquella nación.

Entre los que componen la conjura y aun en el seno del partido conservador no hay una personalidad sobre quien todos se fijen para resolver la cuestión palpitante del momento, el mesías financiero que, aparte de transformar la Hacienda del Estado, encuentre la clave de las cuestiones económicas para concluir con la crisis de todos los intereses y de las fuentes de la riqueza nacional.

El actual ministro de Hacienda se halla inspirado de los mejores deseos. Busca en todos los departamentos ministeriales la mayor cantidad de economías; pero todo esto aun siendo mucho es poco todavía, porque de esta suerte, aunque fuera posible, solo se llegaría á la nivelación del presupuesto.

El contribuyente la desea; pero quiere tambien la rebaja de los tributos y medios de dar salida á sus productos y facilidades para hacer frente á la concurrencia de la producción de otros países.

Esta es la tarea del porvenir, sin que se sepa quien será el llamado á resolverla.

Los ministeriales andan esperando que se resuelvan las cuestiones de personal pendientes, y que se haga el reparto de altos puestos, de senadurías vitalicias y de gobiernos civiles, pues de todo habrá en breve, y para todo tiene el señor Sagasta amplios poderes de sus compañeros.

Después vendrá el capítulo de cargos de los descontentos.

Suyo afectísimo.—M.

Barcelona 21 Octubre de 1889.

Por fin parece que vá á ser un hecho la tantas veces proyectada «Asociación de periodistas de Barcelona», corporación que siempre nos ha parecido difícil de crear, y esta opinión la sustentamos hace ya tiempo en las columnas de este mismo periódico, al efectuarse algunos trabajos, que no fueron coronados de éxito, con el propio objeto.

Hoy lo han tomado á pecho algunos de nuestros ilustrados compañeros, y nombra una comisión ejecutiva, compuesta del señor Sánchez Ortiz, director de *La Vanguardia*, del señor Andreu, que lo es de *El Suplemento* y de los señores Junoy, Carner y Dalmases Gil, redactores de *La Publicidad*, el *Correo Catalan* y *El Noticiero Universal*, y del señor Gallard, corresponsal en Barcelona del diario madrileño *El Globo*, no se dá punto de reposo á fin de efectuar cuanto antes los trabajos preliminares para que en breve quede constituida la deseada Asociación.

Mucho celebraremos que este resultado se alcance pronto y que queden de una vez desvanecidos nuestros temores, naciendo la Asociación con mucha vida para poder llevar á feliz término los objetos que se propone.

Uno de los primeros acuerdos de la comisión ejecutiva, con asentimiento de los periodistas que en la actualidad se hallan inscritos en las listas de la Asociación, fué nombrar presidente honorario de ella al distinguido literato y respetable maestro D. Juan Mañé y Flaquer,

director del *Diario de Barcelona*.

En cumplimiento de aquel acuerdo, presentose la comisión en casa del señor Mañé para ofrecerle el nombramiento, mereciendo de dicho señor la más benévola acogida, y aun que mostraba algun recelo antes de admitir aquel cargo honorífico, no vaciló en hacerlo al enterarse del proyecto de los Estatutos de la nueva Asociación, en la que no será admitido sócio alguno que no haya dado ó pueda dar pruebas evidentes de que está dotado de las condiciones necesarias para ejercer el sacerdocio de la prensa.

Actualmente, como la de periodista no es carrera para la que se exija título alguno, se titulan tales toda clase de individuos, aun que no sepan escribir cuatro renglones que tengan sentido y no estén exentos de faltas gramaticales.

En lo sucesivo podrán estos titularse periodistas; podrán escribir en periódicos otros individuos que hacen de su talento y de la pluma un uso inmoral, pero ni estos, ni aquellos podrán formar parte de la Asociación de periodistas, que no les admitirá en su seno.

Otro de los objetos de la Asociación, es evitar los espectáculos poco edificantes que se ofrecen al público, ó sea la discusión apasionada, y á veces poco culta, á que descienden algunos periódicos, convirtiendo con frecuencia los asuntos políticos en personales; acabando por insultarse en las respectivas publicaciones, y dando lugar á otras escenas siempre lamentables.

Con el continuo trato de los periodistas en el centro que se fundará, se ha de alcanzar sin duda alguna que las cuestiones políticas que se discutan entre periódicos de distintas opiniones, se sostengan siempre á una digna y elevada altura, sin apelar jamás á insultos ni á palabras de verdulera.

Otros fines se proponen tambien los iniciadores de la Asociación, fines conducentes al mejoramiento de la clase, pues hoy en Barcelona son contadísimos los periodistas que pueden vivir con lo que les produce la pluma, y tiene los más que dedicarse á otras ocupaciones para atender á sus necesidades, en tanto que los propietarios ó accionistas se reparten anualmente pingües beneficios, debidos al talento y á la ilustración de los redactores que constantemente entregados á trabajos mentales, consumen su existencia sin poder, no ya ahorrar algo para la vejez, sino atender á sus más perentorias necesidades.

La Asociación de periodistas ha de ser de mucha utilidad, si se observan sus Estatutos y no se malean los fines á que obedece su creación.

Acabamos de recibir una noticia que nos afecta mucho. La del fallecimiento del antiguo periodista y queridísimo amigo nuestro D. Ramon Ginestá, ocurrido en Ripoll hoy por la mañana.

El señor Ginestá fué redactor del periódico progresista *La Crónica de Cataluña*, hasta que éste dejó de publicarse, y era hombre que se había captado muchas simpatías por su carácter afable y por otras bellas prendas de carácter que le adornaban.

La naciente Asociación de periodistas, de la que había sido Ginestá nombrado sócio honorario, envía una corona para su tumba, llevándola á Ripoll el señor Andreu, director de *El Suplemento*, que representará á la Asociación en el entierro de nuestro amigo.—*Lino.*

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 18 de Octubre

HACIENDA.—Real orden denegando lo solicitado por la Junta administrativa del pueblo de Sepúlveda de la Sierra, provincia de Soria, para que se exceptúe de la desamortización una dehesa y el abrevadero en ella enclavado.

GOBERNACION.—Real orden alzando la suspensión del Ayuntamiento de Castilla, decretada por el gobernador

civil de la provincia de Alicante.
FOMENTO.—Real orden autorizando a D. Bernardo Labín, D. Manuel Castillo y D. Salvador García de la Peña para desecar y sanear tres porciones de marismas en el pueblo del Astillero, sito en el Campo de la Planchada (Santander).

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto haciendo merced de título del reino con la denominación de marqués de Santa Ana a D. Manuel de Santa Ana y Rodríguez.

Otro promoviendo al presbítero don Manuel Ortega Sanchez, capellan de reyes de la iglesia primada de Toledo, a una canongía vacante de la misma iglesia.
—Real orden recordando a las Corporaciones a quienes se ha pedido informes para la formación de apéndices al Código civil, la necesidad de que los evanen con brevedad para en vista de ellos formular los correspondientes proyectos de ley.

GUERRA.—Reales decretos destinando al Consejo Supremo de Guerra y Marina a los generales Gamarra y Carvajal.

Nombrando al general de división señor Ochando para mandar la que en Castilla la Nueva deja el señor Gamarra.

Nombrando segundo jefe de alabarderos al general Obregón.

Otros autorizando la compra por gestión directa de varios materiales necesarios en las comandancias de ingenieros de San Sebastian y Barcelona.

NOTICIAS Y AVISOS

Con motivo de la muerte del rey de Portugal la corte española vestirá luto 24 días.

—En la fonda del Centro, propiedad de D. José Fita, están también llevándose a cabo mejoras que quedarán terminadas antes de las próximas ferias. El salón comedor ha sido ensanchado hasta hacerle capaz para 60 ó 70 comensales y se está decorando convenientemente por el joven pintor señor Llapart. Se iluminará dicho salón por una lampara, «La Intensiva», para luz de arco.

Por el empeño que muestra el señor Fita en dotar su acreditado establecimiento de todas las comodidades que puedan exigir los viajeros que á él acudan, merece muy bien las simpatías que el público le otorga.

—Se nos dice que ha sido inscrita en el Registro Mercantil de Barcelona la escritura de constitución de la Sociedad anónima mercantil «Compañía del ferro-carril económico de Santa Coloma de Farnés á Sils».

—Ha fallecido en Ripoll el antiguo periodista D. Ramon de Ginestá, tan estimado y distinguido entre los de la clase que la Asociación de periodistas de Barcelona acordó al constituirse nombrarle socio honorario. Un representante de dicha Asociación asistirá al entierro y depositará sobre la tumba una corona de siemprevivas y yedra con una inscripción alusiva.

Nos asociamos al dolor que la muerte de escritor tan culto é ilustrado ha producido.

—S. M. la Reina ha firmado un decreto favoreciendo la inmigración á Cuba.

—Se dice que el Ministro de Fomento presentará á la deliberación de las Cortes varios proyectos de ley encaminados á regularizar la enseñanza en todos sus grados.

—Un hijo de Mr. Carnot, presidente de la república francesa, recorre en estos momentos varias poblaciones de España.

—El Excmo. señor D. Juan Tutau

ha regresado á Barcelona de sus posesiones del Ampurdán.

—Varios diputados proteccionistas, se proponen interpelar al Gobierno acerca de los privilegios y funcionamiento del Banco de España, que no presta al comercio los auxilios necesarios.

—En breve llegarán á Barcelona dos vapores con cargamento de trigo procedente de Rusia.

—El Jurado del gran certámen de Paris ha concedido á nuestros vinos las siguientes recompensas: 3 grandes diplomas, ochenta medallas de oro, 284 de plata, 135 de bronce y 3.185 menciones honoríficas; de modo que comparando las recompensas alcanzadas con las demás que se han concedido á análogos expositores de otras naciones resulta que solo Francia ha alcanzado mayor número de premios que España.

—Parece que el señor ministro de Fomento trata de normalizar el servicio de extinción de la langosta, negando auxilios á los pueblos que no emplean los requisitos marcados en la ley y reglamentos publicados.

—El 20 de Noviembre próximo se reunirá en Bruselas el Congreso dedicado á buscar los medios conducentes para extinguir la esclavitud en Africa.

—Los precios medios á que se han vendido las especies de suministro en los pueblos cabezas de partido de esta provincia, son los siguientes: Ración de pan de 0'70 kg., 0'25 pesetas; ración de cebada de 6'9375 litros, 0'76; ración de paja de 6 kg., 0'39; kilogramo de leña, 0'04; kilogramo de carbón, 0'11; litro de aceite 1'08.

—Se hallan vacantes las plazas de Secretario en propiedad y secretario suplente del Juzgado municipal de Riumors.

—Escuelas vacantes en los pueblos de esta provincia que habrán de proveerse:

Por concurso de ascenso las elementales de niños, de S. Pedro Pescador, S. Feliu de Buxalleu, Palafrugell (Ayudantía), y Vilañant, dotadas con 825 pesetas las dos primeras, 750 la tercera y 625 la última.

Por concurso de traslado, las elementales completas de niñas de San Cristobal de Tosas y Setcasas, dotadas ambas con 625 pesetas.

Por concurso único, las elementales incompletas de niñas de Vilademant y Vilablareix, dotadas con 300 pesetas aquella y 590 la última y las incompletas de ambos sexos de Colomé, Viladonja y Batet, dotadas con 300, 550 y 400 pesetas respectivamente.

Los maestros y maestras disfrutaran además del sueldo habitación decente para si y su familia y el producto de las retribuciones de los niños que puedan pagarlas.

—Ha sido definitivamente aprobado por el Ayuntamiento de San Feliu de Guixols el proyecto de urbanización ó de apertura de nuevas calles en una extensión de terreno del ensanche del S. O. de dicha villa.

—Declarado por providencia judicial firme el convenio con los acreedores de la sociedad *Ferro-carril y minas de San Juan de las Abadesas* y levantada en consecuencia la suspensión de pagos á que se hallaba sujeta, desde antes de ayer se pagan en las oficinas de dicha sociedad las obligaciones 6 por 100 y 3 por 100 amortizadas en los distintos sorteos correspondientes celebrados desde 1.º de

Enero de 1886 hasta igual fecha del presente año.

—Hasta el dia 19 del mes actual habian visitado la Exposición Universal de Paris, 21.640.279 personas, ó sea 10.885.653 más que en igual periodo de 1878. Los tickets recogidos por la administración exceden de 24 millones.

—Como teníamos anunciado á nuestros lectores, el domingo y el lunes de esta semana celebró la Escuela de la Sociedad «La Regional», los exámenes de sus alumnos, bajo la presidencia de nuestro particular amigo don José Prats, Presidente de la Sección de Instrucción de dicha Sociedad.

Con una breve alocución de éste, dió principio el acto, honrado por numerosa y distinguida concurrencia compuesta en su mayor parte de señores Profesores de primera y segunda enseñanza. Los alumnos, demostraron conocimientos nada comunes á su temprana edad.

Encareciendo á los niños aplicación y amor al estudio y dando gracias á los concurrentes por haber contribuido con su presencia al mayor realce del acto que se estaba realizando, el señor Presidente puso fin á los exámenes.

Prosiga la Junta de Instrucción de «La Regional» sembrando la semilla que ha de dar excelentes frutos en la generación que crece, en la seguridad de que la opinión pública la tributará entusiastas y merecidos aplausos por su abnegación, y hailará en nosotros decididos defensores.

—El sábado por la noche robaron, con fractura de una puerta, una ventana y una cómoda, al vecino de Bellcaire D. Narciso Albert, 5 onzas de oro, 4 monedas de 25 pesetas, dos de 10 pesetas, 46 duros en plata y 25 duros en billetes del banco de España, dejando en la casa robada una reja de arado, que habia sido hurtada en la misma noche del campo llamado Dessan, situado en el término de La Tallada.

Se sospecha quienes deben ser los ladrones, y se les sigue la pista, confiando en que se conseguirá su aprensión.

Conferencia política

Los señores Sagasta y Gamazo conferenciaron antes de ayer sobre asuntos políticos y de esta conferencia dá la síntesis un telegrama de *La Vanguardia* en los siguientes términos:

«Preguntóle el señor Sagasta acerca de sus propósitos parlamentarios para cuando se abran las Cortes y contestó el señor Gamazo que la situación suya era difícil porque de un lado no podia prescindir de su programa económico, y de otro no queria aparecer en hostilidad con el Gobierno.

Añadió el señor Gamazo que el país sufre una enfermedad crónica y otra aguda. El Gobierno hasta aqui no ha hecho mas que atender á la enfermedad crónica y se necesita que tome alguna medida pronta y enérgica que garantice la vida del enfermo. Dijo que conocia que no podia hacerse todo junto, pero que en su opinión se podría hacer algo por aliviar la situación de los labradores, ya reformando la contribución de consumos, ya la contribución territorial.

En uno de estos casos, terminó el señor Gamazo, estamos dispuestos mis amigos y yo á demostrar que no somos intransigentes, porque en cuanto sea compatible con los intereses de la patria, estoy y estaré siempre á la disposición de mi jefe y amigo el señor Sagasta.

El señor Sagasta agradeció las frases que se le referian y aplaudió la patriótica actitud del señor Gamazo, añadiendo luego que las proposiciones concretas que le hacia las expondrá en Consejo de ministros é influirá con sus compañe-

ros para que las acepten en cuanto sea posible.»

Espérase un resultado satisfactorio de estas negociaciones.

ESTRANGERO

Paris.—Han comenzado á circular los billetes de 50 francos de la nueva emisión.

Lisboa.—El *Diario Oficial* publica la alocución que ha dirigido al pueblo portugués el nuevo rey de Portugal.

El monarca lusitano califica de era de paz el reinado del monarca fallecido. Dice que buscará fuerzas en la tradición legada por su padre para gobernar acertadamente. Promete observar con fidelidad las instituciones políticas, procurando el engrandecimiento de la patria. Se muestra deseoso de merecer el amor de su pueblo y seguir el ejemplo de su antecesor, para el cumplimiento de la ley fundamental de la monarquía.

Jura mantener la religión católica, apostólica y romana, la integridad del reino, la observancia de la Constitución del país y las leyes del reino, prometiendo ratificar este juramento ante las Cortes.

La citada alocución termina declarando que desea que los ministros actuales continuen en sus puestos.

Berlin.—El príncipe Guillermo, heredero presunto del trono de Wurtemberg, ha sido objeto de un atentado. El ciudadano Klaiber, de Ulm, le ha hecho un disparo de revólver sin acertarle.

El agresor manifestó la opinión de que el trono de Wurtemberg debia ocuparlo un rey católico. Tiene 31 años, es siller, y se cree sean débiles sus facultades mentales. El suceso ocurrió al dirigirse el príncipe á la iglesia.

Los enfermos crónicos deben consultar personalmente ó por carta con el GABINETE WALKER, Cármen 20 pral. Madrid. Allí se curan la tisis, impotencia, estómago, reumatismo, herpes, flujos, sífilis y enfermedades secretas. Se facilitan testimonios de rápidas y radicales curaciones á las personas que lo soliciten sin retribución de ningun género. Tambien hay remedios para todas las dolencias y un Médico especialista para cada enfermedad.

¿Véis las plantas mustias y agostadas adquirir frondosidad y reverdecer con las lluvias? Pues así el Jarabe de Hipofosfitos de Climent dará la salud y la vida á vuestros hijos pobres de sangre, débiles y enfermizos.

La curación de los tísicos.

Las *Pildoras antisépticas del Dr. Audet* no es remedio secreto; aprobadas por las *Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene pública de Paris*, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas observaciones, que con las *Pildoras antisépticas* se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. *Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.* Son las *Antisépticas Audet* á la tisis lo que la quina al paludismo, según la opinión de médicos que han comprobado su eficacia. Venta boticas. Consultas y noticias al *Instituto Audet*, Ferraz, 66, Madrid.

Se remite por correo, previo envío de su importe en sellos ó giro al *Instituto Audet*.—Ferraz, 66, Madrid.

Observaciones meteorológicas suministradas por la «Academia Gerundense»

Dia 22 de Octubre

Tiempo med. á m. d. verd. 11 h. 44 m. 34 s.

Table with columns: Termómetro (Min, Max, Med), Barómetro, Higr. Saussure, Estado del cielo, VIENTO (Direccion, Intensidad). Values: 19 30 24, 753 80, Variab, N. O. Brisa.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. S. Pedro Pascual ob. y mr., S. Juan Capistrano cf.

CUARENTA HORAS Se hallan en la Iglesia de la Congregación.

Gerona imp. de P. Puigblanquer.

ACREDITADOS ESPECIFICOS DEL DOCTOR MORALES. 22 AÑOS DE ÉXITOS !!

PASTILLAS Y PÍLDORAS AZOADAS
Para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

CAFE NERVIO MEDICINAL
Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

PÍLDORAS LOURDES
El mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud; 1'50 pesetas caja. Van por correo.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD
Espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-genitales del doctor Morales, á 7'50 pesetas caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7,50 ptas. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 ptas. frasco. Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. **DOCTOR MORALES**, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad ó impotencia.

TISIS En todos sus grados, se cura con el uso continuado de las **PERLAS ANTITISICAS WALKER**: 5 pesetas frasco en todas las boticas bien surtidas.

IMPOTENCIA No hay ningún remedio tan eficaz como los **GLOBULOS REGENERATRICES WALKER**. Devuelven la potencia perdida á los viejos y á los jóvenes disipados. Pruébense antes todos los medicamentos, y cuando no hayan dado resultado, encontrará el enfermo el apetecido remedio en los **GLOBULOS REGENERATRICES WALKER**. Precio: 5 pesetas frasco en todas las farmacias.

DOLOR DE ESTOMAGO Cuando el enfermo siente astringencia, estreñimiento, dificultad de obrar, pereza y dificultad en las digestiones, debe empezar por hacer uso de las **PERLAS PURGATIVAS WALKER**, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos asténicos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los **GLOBULOS ESTOMACALES WALKER**. Cada frasco 5 pesetas.

ENFERMEDADES SECRETAS Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las **PERLAS DEPURATIVAS WALKER**. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los malos humores, estrecheces, espermatorrea y blenorragia, todo desaparece en poco tiempo. Para la SIFILIS se emplean con seguro éxito los **GLOBOS ANTISIFILITICOS WALKER**, que curan la SIFILIS desde el periodo de invasion al de caquexia. 5 pesetas frasco.

HERPES Los **GLOBOS ANTIHERPETICOS WALKER** curan el herpes, la caspa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se vende 5 pesetas frasco en las farmacias bien surtidas.

REUMATISMO Muscular y articular, local ó generalizado, se cura indefectiblemente con los **GLOBULOS ANTIREUMATICOS WALKER** 5 pesetas caja. Tanto este como todos los medicamentos WALKER aprobados por las principales academias científicas de Europa y últimamente por la *Academia Internacional de Ciencias Médicas*, se envían á todas partes. Remítase el importe del medicamento y certificado en sellos ó giro al **GABINETE WALKER** y los recibirán á vuelta de correo. Consultas médicas por correspondencia y personal en el **GABINETE WALKER** todos los días. Hay remedios para todas las dolencias y un médico especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos **M. Peregrina, GABINETE WALKER, Calle del Carmen 20, Madrid.**

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona. Elaborado por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito en Gerona, Dr. Vivas.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las **PASTILLAS NIELK** calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la *Sociedad farmacéutica española, G. Formiguera y Comp. Barceloma*, impreso en tinta roja.—Al por menor en las principales farmacias.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y COMISIONES

DE
BUENA VENTURA SOLANLLONCH
BESADÓ NÚM. 2, 2.º—GERONA.

Se encarga de representar á los Ayuntamientos, sociedades y particulares; de la confección de presupuestos, repartos, cuentas y demás asuntos de las corporaciones municipales; de la formación de expedientes de quintas, exenciones, sustituciones, etc etc; de la reclamación de créditos de Instrucción pública; de la colocación de capitales; de la confección de testamentarias; del cobro de toda clase de pensiones, y en general de toda clase de asuntos administrativos, judiciales, eclesiásticos y militares.

Horas de despacho: por la mañana de 9 á 1, y por la tarde de 3 á 6.

IMPRESA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.



REVISTA SEMANAL
DE ARTES, INDUSTRIA, TEATROS Y MODAS

Precios de suscripción

Semestre. . . 9 Ptas.—Año. . . 18 Ptas.

Administración

Almirante, 2, quintuplicado, Madrid.

Calicida Perez.

Con solo cinco dias de usarlo se logra la completa extracción de los callos y toda clase de durezas de los piés, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.

Precio 4 reales frasco.

DEPÓSITO GENERAL

Droguería y Farmacia del Doctor Perez, Abencardons 2 y 4, GERONA, Herreñías viejas, 1. Do venta en las principales Farmacias.

ARMERIA

DE

SALVADOR POU

Calle de Santa Clara núm. 4.—Gerona.

Armas de todas clases y sistemas, especialmente para caza y pertrechos elegantes y cómodos.
Precios los más reducidos.

Juan Ribas Girbal

Ha tomado posesión del cargo de Procurador Causídico en el Juzgado de esta capital, teniendo su despacho en la

RAMBLA DE ÁLVAREZ, NÚMERO 12, 3.º

TEATRO CATALA

OBRAS DRAMÁTICAS DE D. RAMON BORDAS Y ESTRAGUÉS

Forman un tomo en cuarto mayor de 283 páginas á doble columna que contiene las siguientes obras

Las duas noblesas, drama en tres actos y en vers.—Cosas del dia, comedia bilingüe en tres actos y en vers.—Un agregat de hoitgs, comedia bilingüe en tres actos y en vers.—La flor de la montanya, drama catalá de costums, en tres actos y en vers.—La ma de Deu, drama en tres actos y en vers.—Mon de monas, comedia en un acto y en vers.—La Pagesa d' Ibisca, drama en tres actos y en vers.—Dins Mallorca, drama en tres actos y en vers.—Politica y honra, tragi-comedia en tres actos y en vers.—Set de justicia, drama en tres actos y en vers.

Se vende al precio de 5 pesetas ejemplar en la Imprenta y librería de Paciano Torres, plaza de la Constitución, núm. 9, Gerona y en las principales librerías de Barcelona.

PÍLDORAS CATÁRTICAS

La Mejor
MEDICINA
de Familia.



DEL DR. AYER

Premiadas con
MEDALLA DE ORO
en la Exposición Universal de Barcelona

Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y ÚNICO que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el

Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Agentes generales en España **VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona**